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一、前言 

我是林震紳，就讀台中市沙鹿弘光科技大學，2022 年還是大二學生的我因

為國際溝通英語系和國際處聯合舉辦的雙聯計畫的說明會，在我聽到了之

前的學長姐們因為把握了機會去了海外且實現了留學的美夢，引起了我也

想去國外留學的憧憬，在聽完說明會時的當下我立馬很明確的就知道我想

去的國家就是英國，因為我以前就一直相當的嚮往歐洲的生活，雖然英國

近幾年已經脫歐了，但還是有保有歐洲該有的人文風情。因為學校各處室

的老師和國際處的推薦下我來到了蘭卡斯特這個純樸又美麗的城市就讀

坎布里亞大學，一學年的課程大約是從 9 月底到 5 月中旬。在我決定要來

英國讀書了以後我很努力的打工就是希望可以幫助辛苦的父母減輕龐大

學費的負擔，在準備的期間我也很努力的去苦讀雅思，為了讓沒有太多語

言基礎的我可以達到坎布里亞大學入學的最低門檻。 

 

二、研習課程內容與生活介紹  

坎布里亞大學是一所在 2007 年左右所成立的公立大學主校區在卡萊爾市。

在蘭卡斯特、安布賽德、彭里斯、巴羅弗內斯和哈姆雷特塔區有分校區，

蘭卡斯特校區和安布賽德校區則是座落接近英國境內的國家公園 lake 

district，是個自然環境維護非常優良且漂亮的一個地方從蘭卡斯特校區過

去只要不到 1 小時的車程沿途還能欣賞大自然的美景。我所有研修的課程



是國際商務和溝通其主要的課程都是圍繞在要如何在不同的文化背景下

成功讓一個新想法進入到一個新的文化裡面，所以我們也會間接學習到各

國對於同一件事情理不同的看法，在小組討論的時候我最喜歡跟來自不同

文化背景的同學討論課程的內容，大家對於各式各樣的想法都是相當支持

的所以即便你的想法跟大多數的同學不一樣也不會被排擠，大家反而會覺

得你會有這樣的想法是相當的有意思的。 

 

三、研修心得 

我每天都是抱持著一個相當期待且興奮的心情到學校去上課，因為每一位

教授都會有自己的一套相當特別且有特色的教學方式，所以每天上課都會

有著不同的驚喜，整體的上課模式比較偏向是教授和全體同學在討論一件

事情，而非教授單方面的不斷的要學生學習乏味的知識和理論，所以如果

學生的想法是教授或者是其他同學沒有想過的，教授給予的肯定會是更大

的。在生活方面我覺得這可能是我們所有亞洲人需要花一些時間去適應的，

因為吃的東西差別相當的大，英國人認為好吃的東西我們亞洲人並不見得

會喜歡吃，而且大部分的商店都在天黑前就會關閉，所以如果不曉得如何

煮飯的同學可能就得餓肚子或者是只能花大錢去吃高級的餐廳。我覺得台

灣得教育應該是需要向英國學習的，英國的教授不會要求同學買課本，所

有的教材都是上學校網站去下載ＰＰＴ，而且所有的理論都沒有標準的答

案，八成以上的討論都是成開放性的，並不會讓同學覺得如果自己的答案

跟教授不一樣就是錯的想法。 

 

四、建議事項 



我覺得大部分的體驗都是很不錯的，整體校園環境非常乾淨而且全體師生

都是相當的友善不會有任何霸凌的問題出現，每當我有問題總能夠在第一

時間獲得學校教授的幫助和同學們的幫助，唯一一個我覺得可以跟進的是

我覺得學校可以多安排一點其他課外的課程國際生，或者是開放多一點課

程讓國際生們去選課。 

不然課程我個人是覺得相較其他英國的大學是有一點少。再來對於台灣學

校的建議，我覺得各處室的老師們也都是相當的盡責，在我出國前都有叮

嚀很多的事情，還開了很多次會提醒我們出國的學生要注意什麼事情，就

怕我們在國外遇到什麼問題。對於將來也想去坎布里亞讀書的學弟妹們我

會建議他們，在出國前先把銀行都辦好確定到了英國後是可以正常使用的， 

然後提前了解英國各種的交通系統才不會到了英國後因為太緊張而一團

亂。 

 

五、結語 

經歷了這一年英國留學的體驗，我覺得我自己的國際觀和思維都已經又進

階到了一個全新的層次，所以我是非常的感謝弘光科技大學和坎布里亞給

我這樣的一個寶貴得機會讓我去英國體驗這樣一個截然不同的文化。 

 

 

 

 

附件三 照片及其他資料等 



照片: (至少 5-10張) 

 

 

 









 



 


